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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie viele Bäume wurden 2019 wegen Befall mit Rußrindenkrankheit 

gefällt und welche Kosten entstanden dadurch? 

 

Im Jahr 2019 gab es rund 330 Fällungen von städtischen Bäumen mit 

eindeutigen Merkmalen der Rußrindenkrankheit (einschließlich 

Fällungen im Thüringer Zoopark). Die Kosten für die Rußrindenkrank-

heits-Fällungen beliefen sich auf etwa 91.000 € (Entsorgungskosten 

inbegriffen). 

 

2. Wie viele Bäume schätzt man 2020 aus diesem Grund fällen zu müssen 

und mit welchen Kosten rechnet man dafür? 

 

Die Rußrindenkrankheit führt innerhalb weniger Monate zum Absterben 

der Bäume. Der übliche Kontrollintervall der städtischen Bäume von 

einem Jahr reicht nicht aus. Nach Einzelbeobachtungen ergaben sich 

Zeiträume von 3 Monaten, in denen ein Absterben ersichtlich war. Aktuell 

zeichnet sich ab, dass viele Altersklassen verschiedener Ahorn-Arten 

betroffen sind und der Zeitraum bis zum Absterben wenige Monate 

beträgt. Es ist von einem großen Ausmaß auszugehen. Eine genaue Zahl 

kann durch die rasante Ausbreitung der Krankheit und das schnelle 

Absterben der Bäume nicht benannt werden. Aktuell geht man von rund 

350-400 Bäumen aus, welche aufgrund der Rußrindenkrankheit zur 

Fällung im Stadtgebiet vorgesehen sind. Jedoch nimmt der Erfassungs-

stand stark zu. Da für das Jahr 2020 immense Preissteigerungen für 

Arbeitsbedingungen, Transport und vor allem Entsorgung erwartet 

werden und die genaue Zahl der Fällungen, wie bereits erläutert, noch 

nicht benannt werden kann, ist eine seriöse Aussage zu den erwarteten 

Kosten im Moment nicht möglich. Eine sehr überschlägige Schätzung für 

2020 ergibt etwa 500.000 EUR. 

 

3. Inwieweit werden sich diese Kosten auch bei der Haushaltsaufstellung 

für den kommenden Doppelhaushalt 2021/22 widerspiegeln müssen? 

Der Oberbürgermeister 
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Sehr geehrter Herr Maicher, 

 

Erfurt,  
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Setzt sich diese Tendenz der schnellen Erkrankung fort, wird die Haushaltsplanung 2021/22 

daran angepasst und einen Mehrbedarf für die Verkehrssicherheit der Bäume nach sich ziehen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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